

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang saya lakukan dengan metode observasi, wawancara yang saya dapat dari masyarakat, pengelola bank sampah dan lingkungan masyarakat, maka kesimpulan dalam penelitian ini adalah:

1. Dampak yang ditimbulkan dengan adanya bank sampah ini adalah masyarakat jauh lebih peduli lagi dengan sampah serta mereka menjaga lingkungan dengan baik dan bersih. Karena semakin banyak masyarakat yang peduli terhadap sampah juga memberikan dampak terhadap pengelola bank sampah, karena kekurangan personil untuk mengumpulkan sampah-sampah yang sudah dikumpulkan oleh masyarakat. Dengan adanya bank sampah ini, kebutuhan ekonomi masyarakat semakin terbantu baik itu dari penghasilan menabung di Bank Sampah maupun dari hasil pengolahan sampah yang bisa dijadikan suatu karya seni dan membuat pupuk organik yang bisa dijadikan pupuk untuk tanaman masyarakat. Bank sampah merupakan salah satu pemecahan masalah pada kebersihan lingkungan, bank sampah ini merupakan suatu tempat penyimpanan ataupun penjualan sampah agar masyarakat bisa menjaga kebersihan lingkungan.
2. Proses pengolahan menjaga lingkungan oleh bank sampah ini adalah masyarakat nantinya akan membedakan sampah yang organik dan an-organik dan mengumpulkan sampah-sampah tersebut didepan rumah mereka, kemudian mereka akan menyerahkan kebank sampah untuk

diproses penimbangan dan dicatat oleh pihak pengelola bank sampah. Setelah itu pengelola bank sampah akan menjual hasil sampah yang dikumpulkan oleh masyarakat kemudian membagi hasil kepada masyarakat.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan yang saya lakukan dapatkan dari hasil penelitian beberapa saran yang bisa saya berikan untuk masyarakat dan pengelola bank sampah, masih banyak sekali hal-hal yang harus diperbaharui, maka saran dalam penelitian ini adalah:

1. Masyarakat harus lebih aktif dan lebih peduli lagi dengan sampah, karena masih ada masyarakat yang malas mengumpulkan dan membedakan sampah mereka dirumah, dan masyarakat jauh lebih mau membayar tukang sampah daripada menabung sampah mereka di bank sampah. Sedangkan saran untuk pemerintah harus lebih memperhatikan persoalan kebersihan lingkungan ini serta lebih memperhatikan para pengelola bank sampah agar para pengelola bank sampah bisa mengembangkan visi misi bank sampah yang nantinya bertujuan untuk kebersihan lingkungan dimasyarakat dan menjadikan bangsa ini jauh lebih maju dan jauh dari sampah yang menumpuk.
2. Pihak pengelola bank sampah juga harus lebih sering datang kelingkungan masyarakat yang tidak sempat datang ke bank sampah untuk menyerahkan sampah mereka. Pihak pengelola masih jarang untuk datang ke bank sampah sehingga masyarakat mengeluhkan sampah yang menumpuk didepan rumah mereka, bahkan ada masyarakat yang kembali beralih untuk membayar tukang sampah untuk menghindari penumpukan

sampah didepan rumah mereka. Program bank sampah ini memerlukan perhatian dari pemerintah agar bisa jauh lebih baik lagi dalam pengolahan dan pengembangan program-program bank sampah.





UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN